

RATIFICA FITCH CALIFICACIÓN AL MUNICIPIO DE IRAPUATO

Fitch Ratings ratificó ayer a Irapuato la nota de "AA-(mex)" con perspectiva estable, debido a lo que calificó como "muy alta calidad crediticia"; el municipio tiene en la actualidad una deuda directa de 292.9 millones de pesos.

Pág. 5B



(Archivo)

Ratifica Fitch calificación "AA-(mex)" a Irapuato

□ *Se mantiene sólida la generación de ahorro interno en el municipio*

Francisco Flores Hernández

GUANAJUATO, Gto.— Fitch Ratings ratificó ayer la calificación de "AA-(mex)", correspondiente a la calidad crediticia del municipio de Irapuato, cuyo significado es de "muy alta calidad crediticia". La perspectiva crediticia se mantiene "estable".

Entre las fortalezas crediticias que apoyan la calificación del municipio destacan: la baja estructura de gasto operacional, que ha permitido que la generación de ahorro interno (flujo libre para realizar inversión o servir deuda) se mantenga sólida en términos relativos a los ingresos fiscales ordinarios (IFO o ingresos disponibles).

Por otra parte, no obstante el mayor nivel de endeudamiento registrado al cierre de 2011, los indicadores de endeudamiento relativo y sostenibilidad continúan acordes al actual nivel de calificación; y la posición de liquidez sigue fuerte.

Asimismo, la calificación se ve limitada principalmente por una alta dependencia de ingresos federales, característica común de los municipios mexicanos, siendo mayor para el caso de Irapuato.

Doble sistema en pensiones

A su vez, el municipio cuenta con un doble sistema de pensiones y jubilaciones,

por lo que el pago de las obligaciones asociadas a este rubro, cubierto con gasto corriente, pudiera representar una contingencia para las finanzas municipales en el largo plazo.

Sin embargo, es importante destacar que el personal con una antigüedad inferior a 20 años ha sido incorporado al Instituto de Seguridad Social del Estado de Guanajuato (ISSEG), limitando la contingencia para las finanzas municipales.

Al 30 de junio de 2012, Irapuato presentó un saldo de deuda directa por 292.9 millones de pesos, el cual corresponde a un crédito contratado con la banca comercial en periodo de disposición, con tasa de interés variable y vencimiento en octubre de 2025.

Asimismo, una vez dispuesto el financiamiento en su totalidad (hasta 330 millones de pesos), se estima que su servicio consumirá aproximadamente 20 por ciento del ahorro interno en los próximos años.

Cabe mencionar que la actual administración no tiene planes adicionales de futuro endeudamiento directo.

En materia de seguridad social, el municipio realiza aportaciones al Instituto Mexicano del Seguro Social por concepto de pensiones, jubilaciones y servicios médicos.



Al 30 de junio de 2012 el municipio presentó un saldo de deuda directa por 292.9 millones de pesos. (Foto: Archivo)

Adicionalmente, los jubilados y pensionados reciben un pago por parte del municipio, que se cubre con gasto corriente y ascendió a 7.6 millones de pesos.

Al 30 de junio de 2011, la entidad reportó 2,582 empleados activos y 182 jubilados y pensionados.

Por otra parte, los servicios de agua y saneamiento en el municipio son provistos por la JAPAMI; de acuerdo con la última información disponible, presentó resultados superavitarios en el periodo 2006-2010 y no ha recibido transferencias por parte del municipio.

Con base en lo anterior, actualmente Fitch no considera que la operación de este organismo represente una contingencia para las finanzas de la entidad.

Al primer semestre de 2012, se observó un comportamiento positivo tanto en los ingresos propios como en las participaciones federales, lo cual permitió un crecimiento de 3.6 por ciento en los IFO, respecto al mismo periodo del año anterior.

En tanto, el gasto operacional muestra una variación de 12.4 por ciento. Con base en lo anterior, se estima que en 2012 el ahorro interno se ubique en niveles cercanos a 20 por ciento de los IFO. ■